
Пролетарии «сех стран, соединяйтесь!
♦  К ПОРТРЕТУ СОВРЕМЕННИКА

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И ПРОФСОЮ ЗА  
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СГМИ

+  110-й ГОДОВЩИНЕ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ В. И. ЛЕНИНА — ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ!

УСПЕВАЕМОСТЬ НАЧИНАЕТСЯ С ПОСЕЩАЕМОСТИ
•Прошедшее ректор

ское совещание обсуди- 
ло успеваемость студен
тов стоматологического 
факультета. За зимнюю 
сессию она составила 
93,1 процента. Это хо
роший результат для 
данного факультета, но 
низкий для института. 
Декан доц. А. М. Волко
ва доложила, что более 
низкой дисциплиной от
личаются 2-й и 4-й кур
сы. Как всегда лидера
ми прогульщиков стали 
ЛетуШев, Замураев, Хай- 
ченко и другие слабо ус
певающие студенты. Ес
тественно, что здесь и 
самая низкая успевае
мость на факультете.

Деканат уделяет мно
го внимания учету посе

щаемости. Все прогуль
щики записываются в 
книге учета, обсуждают
ся на собраниях групп, 
в деканате,, обществен
ных организациях. 28 сту
дентам за прогулы объ
явлены выговоры, злост
ные прогульщики сняты 
со стипендии в пользу 
успевающих студентов.

Пока недостаточную 
помощь оказывают дека
нату в борьбе с про
гульщиками прикреплен
ные преподаватели, в 
частности, с кафедры 
общей химии. Хотя они, 
ознакомившись с каж
дым студентом своей 
группы, своим влиянием 
могли предотвратить 
многие прогулы.

Посещаемость, а зна

чит и успеваемость сту
дентов, во многом зави
сит от контроля кафед
ры. И если на кафедре 
ортопедической и тера
певтической стоматоло
гии за каждую пропу
щенную лекцию требуют 
реферат, задают из нее 
вопрос на зачете, то 
там и посещаемость вы
ше. Этого не скажешь о 
кафедре хирургической 
стоматологии, где фак
тически такой учет от
сутствовал.

Вопросы успеваемо
сти и посещаемости об
суждались в этом учеб
ном году на ученом со
вете, партийном, проф
союзном бюро, партий
ном собрании. Сдвиги 
есть. Но недостаточные.

Ректорское совещание 
рекомендовало деканату 
более активно 'Привле
кать к этой работе ста
рост, актив групп, обще
ственные организации.

Совещание обсудило 
также ход сдачи норм 
ГТО и различные теку
щие дела. За академиче
скую неуспеваемость из 
института отчислены 
М. Разборов, Е. Козлов, 
Д. Конышев, С. Линне- 
кер (стомат), Г. Пигули- 
на, Ю. Огольцов, Т. Ер- 
мош (лечфак).

НОВЫЙ ВЫПУСК ВРАЧЕЙ
Институт произвел очеред

ной выпуск молодых специа
листов. 8 8  специалистов при
няли присягу врача Совет
ского Союза. Семеро нз 
них — JI. Бердникова, Н. Ба
рышникова, JI. Елизарова, 
Т. Кознонова, В. Максимов, 
Т. Маточкина, Г. Петрова 
закончили вуз с дипломами с 
отличием.

Ректор института профес-

ВЫ БО РЫ  ПРОШЛИ УСПЕШНО
Для проведения выборов на 

педиатрическом факультете 
были созданы участковая и 
пять окружных избирательны»: 
комиссий. Агитаторы под ру
ководством доц. В. М. Бубно
вой посетили всех избирате
лей и на основании поступивг 
шей от них информации сек
ретарь избирательной комис
сии к. м. н. Л. Я. Новикова в 
срок составила списки избира
телей. К дню выборов члены 
избирательной комиссии пере
оборудовали читальный зал 
под избирательный участок, и 
уже 22 февраля мы были го

товы принять избирателей.
И вот утро 24 февраля. Под 

звуки Гимна Советского Сою
за ветеран труда И. П. Сер
геев в торжественной обста
новке пересекает красную 
ленту и первым голосует на 
27-м избирательном участке 
Верх-Исетского района. В чис
ле первых голосующих секре
тарь бюро ВЛКСМ педиатри
ческого факультета Т. Ворже- 
ва и многие другие студенты 
медицинского института — все 
четыре студенческих общежи
тия дислоцированы на терри
тории 27-го участка. Впервые

голосующим студентам члены 
избирательной комиссии вру
чили памятные подарки — 
книги.

Активность избирателей бы
ла достаточно высокой — к 
12 часалА дня проголосовало 
85 процентов избирателей, 
внесенных в основные списки. 
Подавляющее число голосую
щей студенческой молодежи 
выполнило свой гражданский 
долг к этому времени.

Среди избранных в Верхов
ный Совет РСФ СР В. М. Ма- 
нюхин — первый секретарь 
Свердловского горкома КПСС.

С большим воодушевлением 
студенчество голосовало за 
своих учителей — кандидатов 
в депутаты районного Сове
та — ректора института про
фессора В. Н. Климова, зав. 
каф. глазн. болезней проф. Е. Г. 
Михееву, за отличника и обще
ственника студента Ф . Василье
ва. С чувством удовлетворе
ния голосовали они также и 
за кандидатов в городской 
Совет народных депутатов 
проф. Е. Д. Рождественскую, 
в областной Совет — П. Се
дова.

Ю. П. ЧУГАЕВ, 
председатель 27-й 

участковой избирательной 
комиссии Верх-Исетского 

района.
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КОЛЛЕКТИВА СВЕРДЛОВСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ОРДЕНА ТРУДОВОГО 

КРАСНОГО ЗНАМЕНИ МЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА
Претворяя в жизнь решения 

XXV  съезда КПСС, руковод
ствуясь решениями ноябрьско
го (1979 г.) Пленума ЦК КПСС, 
в ознаменование 110-й годов
щины со дня рождения В. И. 
Ленина коллектив Свердлов
ского государственного ордена 
Трудового Красного Знамени 
медицинского института берет 
на 1930 год следующие обяза
тельства:

УЧЕБНО-М ЕТОДИЧЕСКАЯ
РАБОТА

Считать подготовку высоко
квалифицированных, идейно 
убежденных специалистов глав
ной задачей коллектива инсти
тута. С этой целью продолжать 
совершенствование педагоги
ческого процесса:

— создать и внедрить в 
учебный процесс 10 новых 
межкафедральных программ;

— опубликовать 3 работы по 
научной организации учебного 
процесса;

— оформить 22 учебных 
класса, 32 учебных стенда, под
готовить 541 таблицу, 20 мак
ропрепаратов, 1450 микропре
паратов, 590 слайдов, 2 витри
ны, 6 наборов рентгенограмм,

19 пособий для студентов, 
снять 3 фильма;

— подготовить 160 новых 
лекций;

— подготовить 137 новых 
практических занятий;

— развивать УИРС — прове
сти 205 студенческих рефера
тивных конференций, в том 
числе 6-ю общевузовскую по 
итогам летней производствен
ной практики студентов.

НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬ- 
СКАЯ РАБОТА

Основной задачей считать 
повышение эффективности на
учных исследований; на высо
ком научном уровне выпол
нять план научных работ,
включая темы народнохозяйст
венного значения и заказные, 
а также выполнение в соответ
ствии с планом 8 докторских и 
24 кандидатских диссертаций;

— опубликовать 4 моногра
фии и 4 сборника научных ста
тей;

— представить к публикации 
235 научных работ;

— сделать 76 научных до
кладов на конференциях;

— выполнить 37 комплекс
ных исследований;

— представить к публикации 
10 методических указаний;

— оформить 59 рацпредло
жений и 2 заявки на изобре
тения;

—  освоить 60 новых методов 
для научных исследований.

СОВМ ЕСТНАЯ РАБОТА  
С ОРГАНАМ И  

ПРАКТИЧЕСКОГО  
ЗДРАВООХРАНЕНИ Я

Подготовить 200 специали
стов на рабочих местах;

— провести 197 научно-прак
тических конференций;

— принять участие в 60 се
минарах и докладчиках;

— сделать 300 выездов в 
районы области;

— принять участие в созда
нии новых центров, кабинетов, 
лабораторий;

— внедрить 49 новых мето
дов диагностики, профилакти
ки и лечения;

— практическим врачам вы
полнить 66 научных работ;

— прочитать 235 лекций 
для практических врачей горо
да и области;

— проконсультировать вне 
клиник 10 000 больных.

ИДЕЙНО-ВОСПИТАТЕЛЬНАЯ

И СПОРТИВНО.
ОЗДОРОВИТЕЛЬНАЯ

РАБОТА
В период практики студен

тов прочитать не менее 620 
лекций для населения и про
вести 2500 бесед.

В ознаменование 110-й годов
щины со дня рождения В. И. 
Ленина провести конференцию 
«Ленин и -здравоохранение».

Бойцам ССО освоить не ме
нее 1 млн. рублей капитало
вложений при хорошем и от
личном качестве работ.

Привлечь к безвозмездному 
донорству не менее 700 со
трудников и студентов.

Сотрудникам отработать 30 
тысяч часов на субботниках, 
принять участие в уборке ово
щей.

Систематически обновлять 
материалы по наглядной аги
тации, оформить не менее 90 
стендов и выставок на обще
ственно-политические темы.

Подготовить 700 значкистов 
ГТО, 1000 спортсменов массо- 1 
вых разрядов, 66 спортсменов 
1 разряда.

СОЦОБЯЗАТЕЛЬСТВА ПРИ
НЯТЫ НА СОБРАНИИ АКТИВА 
СОТРУДНИКОВ И СТУДЕНТОВ  
ИНСТИТУТА 30 ЯНВАРЯ 1980 
ГОДА.

сор В. Н. Климов, секретарь 
парткома доцент В. С. Пол
канов, декан профессор В. А. 
Соколов, профессор Н. А. З у 
бов тепло поздравили моло
дых врачей, пополняющих 
здравоохранение нашей об
ласти, и пожелали нм стать 
прекрасными специалистами, 
гуманными людьми, достой
ными своего орденоносного 
вуза.
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новости
Е ф  ИТОГИ ВЫБОРОВ

|  З А  С Ч А С Т Ь Е  

I  Л Ю Д Е Й
24 ф евраля в б часов утра 

гостеприимно распахнулись 
дверн избирательного участка 

№  26, что располож ен в тео
ретическом корпусе.

Н ачалась больш ая и ответ
ственная работа — голосова- 

= пне ж ителей района за достой- 
5 пых избранников народа, 
g Первым опустил в урну 
в свои бюллетень М. И. М акси- 
В мов, ветеран Отечественной 
В воины, отмеченный восьмью 
g боевыми наградами, ныне пен- 
в сионер. Члены комиссии тепло 
g  поздравили его, а он, в свою 
в очередь, п ож елал  успеха орга- 
В ннзаторам  и вы разил надеж ду,
5 что следую щ ие выборы будут 
в проходить так ж е  в мирное 
g время. Голосование проходило 
В организованно, и к 19 часам 
В проголосовало 97,3 процента 
I  избирателен.
5 На участке в этот день ца- 
В рила праздничная атм осф ера— 
g вы пускались фотогазеты
в (П. Самонленко и С.  Зай к ов),
= поздравлялись голосующие 

впервые. Им вручались суве
ниры, подарки.

С лаж енно работал  актив 
участка на буквах — в ое- 

_ новном преподаватели лечебно- 
в профилактического и саннтар- 
"  но-гигиенического ф акульте

тов (старш ая Г. С. Крош- 
кина).

Наши агитаторы во главе с 
Е. В. А\алышко тож е хорошо 
проявили себя в этот день, 
своевременно оказы вая  н уж 
ную помощь.

В больш ом и сложном деле 
трудно обойтись без недора
боток. О них пойдет специаль
ный разговор на партийном j 

g собрании, чтобы и збеж ать и х -  
g повторения в будущ ем.

Д. Л . А ЗИ Н , 
член избирательной 

комиссии лечфака.
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М арина М алахова, студентка 123 группы лечебно-профилакти
ческого ф акультета, свою первую сессию одала на «отлично». 
М арина н в школе хорош о училась, средний балл ее аттестата 5. 

Хороший старт  у М арины М алаховой.
Ф ото В. СТЕПАНОВА.



ЕГО СУДЬБА-МЕДИЦИНА
70 лет. И хоть голова повита 

зимнею порошею, для человека на
уки это время золотой жатвы. 
Ж атвы всего полезного, нужного, 
ценного, что сумел посеять в юно
сти и зрелости. Это пора примене
ния мудрости, знаний, опыта, на
копленных за прожитые годы.

...В медицину ^профессор Виктор 
Исаакович Сяно вошел более чем 
полвека назад с благоговейным 
трепетом, исполненный желания 
постичь тайны исцеления недугов 
человека... Эти чувства он принес 
из детства, восприняв их от отца, 
широко известного на Урале врача.

Ж изнь не раз устраивала В. И. 
Сяно испытания его волн, ума, 
любви к делу и больным. Незави
симо от того, был ли он аспиран
том ЦНИКВИ, или заведующим 
отделом доноров Свердловской 
станции переливания крови, зам. 
директора Свердловского научно- 
исследовательского кожно-венеро
логического института, или доцен
том, а затрм профессором, зав. ка
федрой кожно-венерических боле
зней медицинского института.

В войну нельзя было успешно 
лечить раненых, не имея донор
ской крови. И В. И. Сяно полно
стью отдает себя организации до
норского движения на Урале. Ез
дит по учреждениям, предприяти
ям города и области, агитируя лю
дей помочь фронту. И люди, плохо 
питающиеся (какое там питание в 
войну), сдают кровь сами и пред
лагают сделать то же другим. Д а
же берут обязательства сдать 
столько-то литров. Одному из та*̂  
ких доноров на Урал пришла бла
годарность от главнокомандующе
го И. В. Сталина.

Виктор Исаакович не считал, 
сколько раненых спасла живая 
кровь. Их было много. За эту важ 
ную работу правительство награ
дило его медалыо.

В личном деле профессора В. И. 
Сяно много благодарностей. Мини
стерства здравоохранения страны, 
республик — за практическую по
мощь службе переливания крови в 
Якутской АССР, за четкую и уме
лую организацию снабжения кро
вью и сухой сывороткой постра
давших от землетрясения жителей 
Ашхабада. Есть даже благодар
ность Совнаркома Бурят-Монголь
ской АССР — за помощь в ликви
дации заболеваний во время 9- 
месячной экспедиции в Бурят-Мон- 
голию. За короткими строчками 
благодарностей стоит напряжен
ная работа, порой сутками без сна 
и отдыха.

Решение многих практических 
задач предшествовало становлению 
В. И. Сяно как ученого. Он автор

85 научных статей, руководитель 
8 диссертаций, в том числе двух 
докторских, член правления Все
российского и председатель обла
стного общества дёрматологов-ве- 
иерологов. Отличник здравоохра
нения. награжден 6-ю медалями. 
Сяно много сделал для эффектив
ного лечения распространенных 
кожных и венерических заболева
ний на Урале. Но главную его гор
дость составляет учение о кольце
видной, гранулеме. Дермато-вене
рологи страны называют это за
болевание «болезнь Сяно», при
знавая тем самым его приоритет 
в фундаментальном изучении гра

нулемы. Даже в учебнике по кож- 
но-венернческнм болезням автор 
Студницын в разделе на эту тему 
ссылается на него. Результатами 
своих исследований, эксперимен
тов на животных В. И. Сяно ра
дикально изменил существующие 
в научном мире страны взгляды 
на природу этого сложного забо
левания. Он разработал новые 
способы диагностики и лечения, 
которыми врачи пользуются в 
практике и ио сей день. На эту 
тему Виктор Исаакович блестяще 
защитил докторскую диссертацию.

Конкретная помощь больному 
человеку — вот что должно быть, 
по мнению Сяно, заботой ученого- 
меднка. Какие сегодня самые рас
пространенные заболевания кожи? 
Экзема, псориаз, красный плоский 
лишай. Именно в этом направле
нии работает коллектив кафедры.

Спросите у врачей, им хорошо зна
кома методика диагностики и ле
чения детского псориаза, предло
женная асс. А. П. Дзюба. Помога
ет дерматологам бороться с экзе
мой методическое письмо асс. 
Г. М. Новикова о патогенезе и бо
лее эффективной, чем прежде, те
рапии этого, пожалуй, самого мас
сового заболевания. Есть уже ак
ты внедрения. Асс. Г. А. Ивашке
вич выявил инфекционную приро
ду малоизвестной паховой эпндер-- 
мофнтии, усовершенствовав ее ле
чение.

Все сотрудники кафедры и сам 
Сяно консультируют в больницах 
и диспансерах Свердловска. Пери
одически оказывают помощь и вра
чам области, проводя там вместе 
с работниками областного кожно- 
венерологического диспансера на- 
учно-практическне конференции. 
Профессор постоянно выступает 
на заседании обществ терапевтов, 
акушеров, хирургов, рассказывая 
нм о видоизмененных формах ве
нерических заболеваний.

Почти все сотрудники кафедры 
имеют ученые степени. Но Сяно 
активно вовлекает в науку и прак
тических врачей, четверо из них 
под его руководством защитили 
кандидатские диссертации. Это ли 
не показатель содружества уче
ных и практиков!

За последнее пятилетие кафед
ра совместно с кожно-венериче
ским институтом выпустила три 
сборника научных работ. Сейчас 
стоят на очереди к изданию сле
дующие. Опубликовано в печати 
около 100 журнальных статей.

Читая для студентов лекции или 
проводя в кружке С НО занятия, 
Виктор Исаакович заботится не 
только об усвоении знаний, но и о 
воспитании у будущих специали
стов скромности, самокритично
сти, доброжелательности к больно
му — того, что сам перенял от 
старшего поколения. Без этого, 
считает он, не может состояться 
врач.

На его столе лежат пачки ин
еем — благодарности. просьбы. 
И он не позволяет себе оставить 
без ответа ни одного, независимо 
от рангов и званий авторов.

— Я сам'испытываю удовольст
вие. помогая другим. — говорит 
Виктор Исаакович. Потому-то сот
рудники кафедры и врачи видят в 
нем учителя, а больные — добро
желательного, все понимающего 
доктора, обращая к нему свои на
дежды на выздоровление. А не об 
этом ли он мечтал, выбирая своей 
профессией медицину?

Т. МАТВЕЕВА.

КОНФЕРЕНЦИЯ  
В АСБЕСТЕ

В феврале сотрудники 
кафедры анестезиоло
гии и реаниматологии 
провели в Асбесте науч- 
но-практическую конфе
ренцию по теме «Интен
сивная терапия терми
нальных состояний». В 
конференции также уча
ствовали врачи межоб
ластных центров: сосу
дистого, токсикологиче
ского и по лечению ост
рой почечной недоста
точности. С докладами 
выступили 15 человек, 
причем в своих работах 
они учитывали возмож
ность внедрения прак
тических рекомендаций.

Конференция проходи
ла в Асбесте, так как 
здесь, на базе местной 
центральной районной 
больницы, организовыва-
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стезиологии и реанима
тологии, интенсивного 
лечения больных с ост
рым панкреатитом, пери
тонитом, бронхиальной 
астмой, травматическим 
шоком, черепно-мозго
вой травмой, были с ин
тересом встречены ауди
торией, а некоторые из 
них вызвали дискуссию 
у врачей-асбестовцев. 
На возникшие вопросы 
были даны ответы.

Участникам конферен
ции было подробно рас
сказано о методах лече
ния того или иного за
болевания, его состоя-

+  УЧЕНЫЕ — ПРАКТИКЕ

ется реанимационно-ане
стезиологическое отде
ление с палатой интен
сивной терапии, и со
трудникам этого отделе
ния необходимы новые 
знания и опыт. Кроме 
того, в городе много 
молодых врачей: акуше- 
ров-гинекологов, педи
атров, терапевтов, хи
рургов — недавних вы
пускников нашего инсти
тута, которым приходит
ся лечить больных, нахо
дящихся в терминальном 
состоянии. А достаточно
го опыта лечения таких 
больных у молодых спе
циалистов еще нет. По
этому конференция и 
собрала большую ауди
торию — более 100 вра
чей различных специаль
ностей.

Доклады, касающиеся 
организации службы ане-

ния. В первый день ра
боты конференции со
трудники кафедры побы
вали в центральной рай
онной больнице, где про
консультировали 20 боль
ных, осмотрели операци
онные, аппаратуру, па
лату интенсивной тера
пии, сделали критиче
ские замечания и внесли 
конкретные предложе
ния по организации реа
нимационно - анестезио
логического отделения 
Была предложена кон
кретная помощь — усо
вершенствование и по
вышение квалификации 
врачей - реаниматоло
гов в больницах Сверд
ловска и непосредствен
но нё кафедре.

После конференции 
заведующий горздравот- 
делом Асбеста Ю. М. 
Кислухин поблагодарил 
участников конференции 
за содержательные док
лады и практическую по
мощь.

Н. П. БАБАЕВА,
асс. каф. 

анестезиологии.
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Последовательная политика 
нашей партии и государства, 
направленная на охрану при
роды, улучшение использова
ния природных ресурсов и ох
рану окружающей среды в ин
тересах советских людей, по
зволяет не только использо
вать достижения научно-техни
ческой революции и разви
вать все отрасли народного хо
зяйства, но и нейтрализовать 
неблагоприятное влияние хо
зяйственной деятельности
предприятий на здоровье на
селения и природу.

Проблема защиты среды от 
загрязнения вредными веще
ствами приобретает в настоя
щее время все большую акту
альность. Это обусловлено ро
стом промышленного произ
водства, энергетических мощ
ностей, интенсификацией
транспортного движения. О д
ним из аспектов действия этих 
загрязнений является увеличе
ние числа случаев некоторых 
хронических заболеваний, в

том числе злокачественных за
болеваний, занимающих среди 
причин смертности второе ме
сто после заболеваний сердеч
но-сосудистой системы. По 
данным Комитета экспертов, 
около 80 проц. всех случаев 
злокачественных новообразо
ваний обусловлены внешними 
факторами, которые должны 
стать объектом гигиениче
ских, эпидемиологических, он
кологических исследований и 
активных профилактических 
мер.

ческих установок, отработан
ный газ автотранспорта, авиа
ции и выбросы промышленных 
предприятий, термически пере
рабатывающих уголь, нефть, 
сланцы и др., а также исполь
зующих продукты этой пере
работки. Особенно загрязняют 
воздух канцерогенными ПАУ 
предприятия алюминиевой 
промышленности, применяю
щие значительные количества 
каменноугольного пека.

Поэтому кафедра комму
нальной гигиены занимается в

ность от злокачественных но
вообразований за длительный 
период — около 20 лет.

Результаты поиска показы
вают, что алюминиевые заво
ды, работающие по старой 
технологии — с использовани
ем пека для производства 
анодной массы и применения 
его в электролизерах с само- 
обжигающимися анодами, — 
являются массивными источни
ками загрязнения воздуха, 
обуславливают повышенную 
онкологическую опасность для 
населения районов дислокации 
заводов, даже не работающе
го на этих предприятиях.

Полученные данные позво-
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Общепризнано, что ведущая 
роль в развитии злокачествен
ных новообразований отводит
ся химическим канцерогенным 
веществам, многие из которых, 
в частности, полициклические 
ароматические углеводороды 
(ПАУ), распространены в окру
жающей человека среде. Наи
более активным и хорошо изу
ченным представителем этой 
группы является бенз(а)пирен, 
рассматриваемый в нашей 
стране и за рубежом своеоб
разным индикатором канцеро- 
генности ПАУ.

Основные источники загряз
нения атмосферного воздуха 
канцерогенными ПАУ —  ды
мовые выбросы отопительных 
систем, тепловых и энергети-

последнее время изучением 
этого вопроса — как алюми
ниевые заводы, загрязняя ок
ружающую среду, влияют на 
здоровье местного населения. 
Наши исследования преду
сматривают определение вы
бросов ПАУ в окружающую 
среду алюминиевыми завода
ми, изучение загрязнения 
бенз(а)пиреном атмосферного 
воздуха, накопление его в поч
ве и в снеговом покрове в 
радиусе до 15 км от заводов, 
а также длительное наблюде
ние за его содержанием на 
стационарных пунктах горо
дов. Чтобы выяснить влияние 
промышленных выбросов кан
церогенных ПАУ на здоровье 
населения, мы изучаем смерт-

лили сделать рекомендации, 
которые во многом определи
ли дальнейшее развитие от
расли. При электролитическом 
получении алюминия теперь 
будут использоваться электро
лизеры с предварительно 
обожженными анодами, что 
уже сегодня нашло отраже
ние в строительстве нового за
вода в Таджикистане, в проек
тировании . Павлодарского и 
Саянского алюминиевых заво
дов. Наша работа в этом на
правлении совместно с НИИ ги
гиены труда и профзаболева
ний получила одобрение сек
ции по предотвращению обра
зования и обезвреживанию 
канцерогенных веществ между
ведомственного научно-техни

ческого совета по комплекс
ным проблемам охраны окру
жающей среды и рационально
му использованию природных 
ресурсов при Государственном 
комитете СМ СССР по науке 
и технике. Нам рекомендова
но продолжить дальнейшие на
учные исследования онкологи
ческой опасности для здо
ровья населения применения 
каменноугольных пеков в алю
миниевой промышленности.

Активно по данной пробле
матике работает асс. кафедры 
М. П. Елецкая. Она уже обоб
щила материал исследований 
на 3-х алюминиевых заводах.

В этом году кафедра уча
ствует в комплексных исследо
ваниях совместно с Ленин
градским институтом ВАМИ, 
Главной геодезической обсер
ваторией, Свердловским НИИ 
гигиены труда и профзаболе
ваний на строящемся заводе в 
Таджикской ССР. Результаты 
научного поиска будут исполь
зованы для охраны здоровья 
трудящихся.

В. Г. КОНСТАНТИНОВ, 
доцент, зав. каф. 

коммунальной гигиены.
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